
МИРОВОЙ СТАРТ!
Андрей Соболев – победитель первого этапа Кубка мира 

по сноуборду в поворотных дисциплинах.
В Италии 14 декабря прошел стартовый этап Кубка мира по 

сноуборду в поворотных дисциплинах. Спортсмен Центра спор-
тивной подготовки сборных команд Алтайского края Андрей Со-
болев выиграл параллельный гигантский слалом.

Второе и третье места заняли швейцарцы – Невин Гальма-
рини и Дарио Кавиецель, соответственно. Двукратный олимпий-
ский чемпион Вик Вайлд уступил в «малом» финале и занял чет-
вертое место.

ЗАМАНЧИВАЯ ПЕРСПЕКТИВА
Лыжница Яна Кирпиченко выиграла три гонки всероссий-

ских соревнования среди молодежи в Тюмени и получила вы-
зов в нацио-нальную команду для участия в знаменитом «Ту-
ре де Ски».

Всероссийские соревнования среди лыжников и лыжниц  
21-23 лет проходили в Тюмени 13-16 декабря. Женщины в пер-
вый день состязались в индивидуальной гонке на 10 км клас-
сическим стилем. Этот старт был отбором на молодежный чем-
пионат мира, который пройдет в конце января – начале февра-
ля в Швейцарии. Уверенная победа Яны над соперницами да-
ла ей больше, чем пропуск на МЧМ – перед Кирпиченко откры-
лась олимпийская перспектива. Ее пригласили в национальную 
команду для участия в «Туре де Ски». Эти состязания, имею-
щие статус Кубка мира, пройдут в Швейцарии, Германии и Ита-
лии с 30 декабря по 7 января – в общей сложности состоится 
семь гонок.

Из Тюмени, где Яна одержала также победы в спринте свобод-
ным стилем и 15-километровом скиатлоне, лыжница отправилась 
на 10-дневные сборы национальной команды в Италию.

ДОПЛЫЛ ПЕРВЫМ 
Воспитанник СДЮШОР «Обь» Александр Казанцев – по-

бедитель всероссийских соревнований по плаванию среди 
юниоров.

В турнире участвовали спортсмены, показавшие лучшие ре-
зультаты на чемпионатах и первенствах своих федеральных окру-
гов. Соревнования прошли 8-10 декабря в 50-метровом бассей-
не ДЮСШ «Юность» в Екатеринбурге. В заплывах приняли уча-
стие юноши 17-18 лет (1999-2000 гг.р.) и девушки 15-17 лет (2000-
2002 гг.р.).

Пловец СДЮШОР «Обь» Александр Казанцев стал победите-
лем соревнований в финальном заплыве на 100 метров баттерф-
ляем. Его результат – 54,37 секунды. На дистанции 50 метров этим 
же стилем Казанцев стал десятым (25,36), а в комплексном пла-
вании на 200 метров (2:08,76) – шестым.

Арсений Точинский показал одиннадцатый результат (52,50) 
в плавании вольным стилем на дистанции 100 метров, а Де-
нис Жданов – шестой (27,74) в плавании на спине на дистанции  
50 метров.

МАЛЕНЬКАЯ ЗАЦЕПКА
Хоккеисты «Алтая» уступили в домашних матчах 13-14 

декабря «Ростову» – 2:7 и 0:4 и сумели отобрать два очка 
у «Тамбова», выиграв 9 декабря у этой команды в овер-
тайме – 2:1 и проиграв 10 декабря – 0:6. 

Напомним, что «Тамбов» находится на второй строке тур-
нирной таблицы, а «Ростов» - на третьей. «Алтай» с 27 очка-
ми после 28 игр занимает восьмое место, идущий на седьмом 
месте «Юниор» из Кургана имеет 32 очка в 30 играх. 

19-20 декабря «Алтай» играл на выезде против команды 
«Челны» из Набережных Челнов. Когда вертался номер, ре-
зультаты еще не были известны. 

ВОЯЖ НА ЮГ
В гостевых матчах в Грозном волейболисты барнауль-

ского «Университета» 16 декабря проиграли хозяевам со 
счетом 0:3 (21:25, 23:25, 18:25), а на следующий день – 2:3 
(25:20, 26:28, 25:22, 25:27, 11:15).

Выездная серия «Университета» продолжается: 21-22 де-
кабря барнаульцы сыграют в Георгиевске с командой «Транс-
газ-Ставрополь» и этими матчами откроют второй круг чемпи-
оната высшей лиги «А».

Виталий ДВОРЯНКИН, Виталий УЛАНОВ, Олег ХАРЛОВ. 

НОВОСТИ В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
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В «АлтайБаскете»  
большая перемена

С 7 по 9 декабря в Со-
фии (Болгария) проходи-

ли II чемпионат Европы 
по тхэквондо в олимпий-
ских весовых категориях 

и VI чемпионат Европы по 
паратхэквондо. Алтайские 
спортсмены отличились в 

обоих этих турнирах.

Альберт Гаун завоевал 
титул чемпиона Европы в 
весовой категории до 80 кг.  
Спортсмен из Барнаула, по-
сеянный под первым номе-
ром, довольно уверенно про-
вел все четыре боя. Он выи-
грал у соперников из Сербии, 
Украины и Польши, а в фи-
нале ему противостоял Жу-
лио Феррейра из Португалии 
– чемпион Европы – 2016, 
бронзовый призер Европей-
ских игр – 2015. На порту-
гальца Альберт давно точил 
зуб: пять лет назад Феррейра 
выиграл у него финал юниор-
ского первенства континен-
та, и с тех пор они больше 
не встречались. И вот в Со-
фии у Гауна появилась воз-
можность взять реванш уже 
на взрослом уровне. В на-
чале поединка Альберт по-
вел 4:0, затем увеличил свое 
преимущество – 9:3. Порту-
галец бросился в атаку и на-
нес несколько ударов, но Га-
ун удержал победный счет – 
9:8 – и третий раз в карьере 
стал чемпионом Европы. До 
этого алтайский тхэквондист 
дважды побеждал в Баку: в 
2010 году в командном тур-
нире и в 2014 году в личном 
первенстве.

– В этом сезоне Альберта 
преследуют травмы. Снача-
ла были проблемы с горлом, 
потом сломал руку и два с 
лишним месяца провел в 
гипсе. Его сняли лишь за три 
недели до чемпионата Евро-
пы. Конечно, Гаун сейчас не 
в оптимальной форме, осо-
бенно это чувствовалось в 
концовках боев, – рассказы-
вает тренер спортсмена Петр 
Маркин. – Никакой другой ре-
зультат, кроме первого ме-
ста, нас не устраивал. Аль-
берт вынужденно пропустил 
такие важные турниры, как 
чемпионат мира и Гран-при в 
Лондоне, из-за чего довольно 
серьезно отстал в олимпий-
ском рейтинге от своих кон-
курентов Максима Храмцова 
и Антона Каткова. Будем на-
верстывать.

Анастасия Анохина, еще 
одна представительница 
Алтайского края, выступа-
ла в женских соревновани-
ях в весовой категории до 
49 кг. Она провела два боя. 
В первом очень уверенно 
выиграла у сильной турчан-
ки Рухат Акалын (12:4), а во 
втором уступила чемпионке 
Европы – 2016, серебряно-
му призеру чемпионата ми-
ра – 2015 Ирине Ромолда-
новой из Украины (4:8). Мож-

СНОВА ЗОЛОТОЙ
Тхэквондист Альберт Гаун – победитель чемпионата Европы  

в олимпийских весовых категориях

но сказать, Анохиной не по-
везло со жребием, который 
уже на ранней стадии свел 
ее с первым номером посе-
ва. Невзирая на титулы, На-
стя навязала борьбу украин-
ской тхэквондистке и заста-
вила ее понервничать. Ал-
тайская спортсменка вела 
3:0, но затем допустила так-
тическую ошибку и была вы-
нуждена постоянно догонять 
в счете. Анохина дважды по-
пала ногой в шлем соперни-
цы, но электронные датчи-
ки не сработали. Впрочем, 
тренер Петр Маркин призна-
ет итоговый результат объек-
тивным. Также он отметил, 
что его подопечная на чем-
пионате Европы действова-
ла на корте значительно луч-
ше, чем на чемпионате Рос-
сии тремя неделям ранее. 

На проходившем парал-
лельно чемпионате Европы 
по паратхэквондо в составе 
сборной России дебютиро-
вал барнаулец Николай Ду-

шенин. Он завоевал бронзо-
вую медаль в весе до 61 кг 
среди мужчин категории К42 –  
в ней выступают спортсмены 
с ампутацией или нарушени-
ем работы нервов одной ко-
нечности выше локтя. В Со-
фии паратхэквондисты опро-
бовали новый формат сорев-
нований: если раньше, как и 
в тхэквондо, они проводили 
три раунда по две минуты, 
то здесь на бой просто да-
валось пять минут, при этом 
у секундантов была возмож-
ность взять тайм-аут.

В первом поединке Ду-
шенин досрочно победил 
соперника из Венгрии. Ког-
да преимущество алтайско-
го спортсмена превысило 12 
баллов, встречу остановили. 
В следующем раунде Нико-
лай дал бой своему сооте-
чественнику, первому номе-
ру сборной России Евгению 
Алифиренко, но все же усту-
пил и довольствовался брон-
зовой медалью.

Когда верстался этот но-
мер «АС», Николай Душенин 
выступал на чемпионате Рос-
сии по паратхэквондо в Воро-
неже. А вот Альберт Гаун и 
Анастасия Анохина в этом го-
ду соревноваться уже не бу-
дут. Альберт во время ново-
годней паузы будет повышать 
иммунитет, набирать форму и 
вместе с тренером составлять 
график дальнейших стартов – 
к этому вопросу нужно отне-
стись очень щепетильно, по-
тому что Гауну сейчас необхо-
димо исправно добывать очки 
для олимпийского рейтинга. 
Анастасия будет планомерно 
готовиться к международному 
турниру «Турция Опен», наме-
ченному на начало февраля. 
Следующим важным стартом 
для нее станут соревнования 
в Греции, где будут разыгры-
ваться индивидуальные пу-
тевки на чемпионат Европы 
2018 года.

Виталий УЛАНОВ.   

Сезон 2017/2018. Чемпионат России по волейболу  
среди мужских команд. Высшая лига «А»

М Команда И В П Р/П О
1 «Динамо» (Челябинск) 20 17 3 53-19 50
2 «Локомотив-Изумруд» (Екатеринбург) 20 16 4 53-17 48
3 «Дагестан» (Махачкала) 20 16 4 53-24 47
4 МГТУ (Москва) 20 15 5 50-26 44
5 «Академия-Казань» (Казань) 20 11 9 40-34 34
6 «Нефтяник» (Оренбург) 20 9 11 35-43 25
7 АСК (Нижегородская область) 20 7 13 33-46 21
8 «Грозный» (Грозный) 20 7 13 32-46 20
9 «Университет» (Барнаул) 20 6 14 24-46 20

10 «Тархан» (Стерлитамак) 20 4 16 27-52 16
11 «Трансгаз-Ставрополь» (Георгиевск) 20 2 18 9-56 5
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ГРОМКАЯ ОТСТАВКА

КОМАНДА БУДЕТ ЖИТЬ
Ситуацию в «АлтайБаскете» 

прокомментировала начальник 
управления спорта и молодежной 
политики Алтайского края Елена 
Лебедева.

– В настоящее время ситуацию в 
клубе «АлтайБаскет» удалось ста-
билизировать совместными усилия-
ми управления спорта и президиума 
региональной федерации баскетбо-
ла. Несмотря на существующий де-
фицит внебюджетных поступлений, в 
команде все нормально: тренировоч-
ный процесс проходит в штатном ре-

жиме, бюджетное финансирование поступило вовремя, долги 
реструктуризируются и частично будут погашены из внебюд-
жетных источников до завершения текущего года. Клуб про-
должает выступление в первенстве России.

Михаил Панфилов принял решение покинуть пост дирек-
тора клуба. Президиум федерации баскетбола обсудил 7 де-
кабря достойные кандидатуры специалистов, которые готовы 
занять эту должность. В ближайшее время игрокам и болель-
щикам клуба будет представлен новый руководитель, кото-
рым, с большой долей вероятности, станет Виталий Викторо-
вич Мантлер, руководитель и тренер сильнейшего любитель-
ского баскетбольного клуба «Реванш» из Барнаула.

Новому руководителю предстоит проанализировать фи-
нансовое состояние клуба «АлтайБаскет» и провести актив-
ную работу по дополнительному привлечению внебюджетных 
средств. Кроме того, на исполкоме приняли решение о вхож-
дении Федерации баскетбола Алтайского края в состав учре-
дителей автономной некоммерческой организации «АлтайБа-
скет» с 1 января 2018 года. АНО была учреждена в середине 
лета 2017 года, когда было принято решение о смене формы 
собственности клуба «АлтайБаскет».

Сезон 2017/2018. Чемпионат России по баскетболу.  
Суперлига. Второй дивизион. Группа «Б». Мужчины

М Команда И В П Р/М О
1 «Уралмаш» (Екатеринбург) 16 12 4 1386-1157 28
2 «Динамо» (Магнитогорск) 16 12 4 1437-1205 28
3 «Чебоксарские Ястребы» (Чебоксары) 16 9 7 1206-1190 25
4 «Руна-Баскет» (Москва) 16 8 8 1133-1125 24
5 «Уфимец» (Уфа) 14 8 6 1149-1082 22
6 «Нефтехимик» (Тобольск) 16 2 14 1183-1474 18
7 «АлтайБаскет» (Барнаул) 14 3 11 1010-1271 17

ДОМАШНЯЯ СЕРИЯ

На очередные матчи бар-
наульцы с трудом набрали 
состав: в распоряжении тре-
нера Евгения Горева ока-
зались всего семь баскет-
болистов. Лидеры команды 
Дмитрий Приходько и Васи-
лий Рыженко накануне игр с 
«Динамо» получили повреж-
дения и на паркете не появи-
лись. Все это случилось на 
фоне сообщения, что в «Ал-
тайБаскете» сменилось руко-
водство.

Исход матчей ни у кого 
не вызывал иллюзий. Маг-
нитогорцы ведут борьбу с 

«Уралмашем» за первое ме-
сто в подгруппе, располага-
ют очень приличным соста-
вом, а «АлтайБаскет» вы-
шел играть не только с ка-
дровыми проблемами, но и 
не в лучшем моральном со-
стоянии.

– В руководство клуба 
пришли новые люди, и есть 
некоторая неопределен-
ность: а что будет дальше? 
Честно говоря, на трениров-
ках состояние игроков было 
неважным, – рассказал тре-
нер «АлтайБаскета» Евгений 
Горев. – Новое руководство 

сразу выплатило всем зар-
плату, попыталось успоко-
ить и настроить на позитив-
ный лад. Через игры ребята 
смогли переключиться с этой 
темы на баскетбол.

Барнаульцы боролись по 
мере сил и возможностей, 
время от времени выдавая 
удачные игровые отрезки.  
И даже выиграли одну из 
четвертей со счетом 20:19. 
На активную ротацию соста-
ва рассчитывать не приходи-
лось, поэтому на площадке 
все терпели и бились через 
не могу. Оба матча хозяева 
проиграли – 65:111 и 63:95.
Самыми результативными 
игроками у «АлтайБаскета» 
стали Сергей Лапин (15 оч-
ков) в первой встрече и Вла-
дислав Корпусов (19 очков) 
во второй. Оба – воспитанни-
ки СДЮШОР «АлтайБаскет».

Главный тренер «Дина-
мо» Олег Игумнов отдал 
должное стараниям алтай-

ских баскетболистов и покри-
тиковал систему проведения 
чемпионата.

– Хоть мы и победили с 
крупным счетом, обе игры не 
дались нам легко. Ребята из 
«АлтайБаскета» выкладыва-
лись по полной, поэтому для 
победы нам тоже необходимо 
было прикладывать должные 
усилия, – сказал Игумнов. –  
В прошлом сезоне наша ко-
манда завоевала медали Су-
перлиги-2 и в этом нацелена 
выступить не хуже. Вот толь-
ко не совсем понятна система 
проведения чемпионата. По-
чему нет плей-офф? По сути, 
сейчас уже известен победи-
тель: Ярославль будет тяже-
ло догнать. Четыре команды, 
которые из нашей подгруп-
пы выйдут в финал, уже бу-
дут иметь по четыре-пять по-
ражений, а у ярославцев по-
ка только одно.

Виталий УЛАНОВ.

СЫГРАЛИ, КАК СМОГЛИ
«АлтайБаскет» на своей площадке потерпел два разгромных поражения  

от магнитогорского «Динамо», но не сдался на милость победителя

КОМПЕТЕНТНО

– Михаил Юрьевич, «Ал-
тайБаскет» прочно связан 
с вашим именем, все зна-
ют, что это ваше детище.  
И вдруг вы покидаете его по 
собственному желанию. На-
столько были плохи у клу-
ба  дела?

– Да, ситуация сложилась 
скверная. И это случилось не 
вдруг. Некоторое время назад 
я отчетливо понял, что не мо-
гу самостоятельно изменить 
положение дел, клуб оказался 
в точке невозврата. Чтобы ра-
ботать дальше, катастрофиче-
ски не хватает внебюджетных 
средств. Благодаря экстрен-
ной помощи краевого управле-
ния спорта и молодежной по-
литики (оно оплатило нам до-
рогу и командировочные рас-
ходы в двух последних выез-
дах в Екатеринбург, Магнито-
горск и Уфу), напряжение не-
много снизилось. Но при этом 
надо учесть, что мне требует-
ся погасить и прежние долги, 
которые составляют не один 
миллион. Они накопились за 
предыдущие годы, и теперь я 
их буду отдавать как физиче-
ское лицо из собственного кар-
мана.

Еще летом было понятно, 
что дефицит «АлтайБаске-
та» до конца нынешнего года 
составит пять миллионов ру-
блей. Как я  уже говорил, спа-
сибо управлению, оплатив-
шему нам две командировки. 
Но это была только отсрочка 
приговора. Необходимы еще 
3 миллиона 400 тысяч рублей 
для того, чтобы бездефицит-
но закончить финансовый год. 
Из краевого бюджета их взять 
нельзя, он уже выполнил и да-
же перевыполнил свои обяза-
тельства.

– На что вы рассчитыва-
ли, когда верстали летом 
свой клубный бюджет?

– На то, что найдем вне-
бюджетные средства.

– Почему не удалось это 
сделать? 

– Я вел переговоры с ря-
дом солидных компаний, не 
буду их называть, работа ве-
лась серьезная. Все они заяви-
ли примерно следующее: «Да, 
мы понимаем ваши проблемы, 
но у нас другой вектор соци-
альной помощи – это малои-
мущие, дети-сироты, больные 
дети, инвалиды. В спорт надо 
вкладывать в десятки, в сотни 
раз больше, а отдача – мини-
мальная». Если 200 тысяч ру-
блей в год для детского дома – 
это очень солидные деньги, то 
для спортивного клуба такой 
суммы недостаточно. А когда 
в эти компании приходят про-
веряющие в погонах или без и 
спрашивают их о социальной 
ответственности, то помощь 
детям является гораздо ве-
сомей, нежели спорту. Поэто-
му спорт высоких достижений 
этим компаниям не интересен.

– Что позволяло раньше 
держаться «АлтайБаскету» 
на плаву? Ведь он играл и 
на спортивном уровне вы-
ше нынешнего?

– Основная часть вне-
бюджетных средств поступа-
ла от бывшего руководителя 
«Стройгаза» Всеволода Кон-
дратьева, большого поклон-
ника баскетбола, при чьем не-
посредственном участии «Ал-
тайБаскет» активно разви-
вался. Это были его личные 
деньги. Они позволяли иметь 
нам и легионеров, и играть на 
том  уровне, на котором мы 
играли. Внебюджетка (а это 
были личные средства Кондра-
тьева и мои) составляла до 15 
миллионов рублей за сезон! 
Когда два года назад у Всево-
лода начались проблемы, вся 
внебюджетная нагрузка легла 

на меня. Мы и сейчас рядом, 
мы друзья, но его возможности 
изменились.

– Вы подали в отстав-
ку с должности директора 
«АлтайБаскета», поняв, что 
больше не можете самосто-
ятельно тянуть клуб. Надее-
тесь, что новые люди смогут 
поправить ситуацию?

– Хотелось бы в это верить. 
И я очень на это надеюсь.

– Что будет с теми, кого 
вы пригласили в нынешнем 
сезоне в команду: баскетбо-
листами Дмитрием Приходь-
ко и Василием Рыженко, тре-
нером-консультантом Рому-
альдасом Петронисом? 

– Перед сезоном  я говорил 
команде о проблемах клуба и 
чем все может закончиться. 
Сказал: «Парни, я хочу быть 
перед вами честен. Вы долж-
ны понимать, в какой ситуации 
мы находимся. Подписание 
контракта – это  ваше личное 
решение, я приму любое». Они 
ответили: «Мы в плохое не ве-
рим. Уверены, что в любом 
случае ситуация разрешится». 
Приходько после того, как слу-
чился кризис, у меня был. Он 

в некотором смятении, ему по-
ступают предложения о даль-
нейшем продолжении карье-
ры из других клубов. Но я его 
заверил, что те люди, которые 
меня сменят, приходят в клуб с 
пониманием своей ответствен-
ности и им не с руки оказать-
ся в итоге несостоятельными.  
Я посоветовал Дмитрию не 
дергаться, доиграть сезон в 
«АлтайБаскете». На сегодняш-
ний день он лидер команды и 
самый результативный игрок 
в Суперлиге-2. Я сказал ему: 
«Разговаривай с новым руко-
водством, в том числе обсуж-
дай гарантии, которые оно мо-
жет тебе дать». Что касается 
Василия Рыженко, то он сохра-
няет спокойствие. Но у него то-
же есть предложения из других 
команд.

– Что скажете по Петро-
нису?

– Мы продолжаем зани-
маться его рабочей визой.  
В ноябре он уехал из России 
в Литву, потому что у него за-
кончились 90 дней по той ви-
зе, с которой он въезжал в на-
шу страну. Документы нахо-
дятся сейчас в Москве. Что за-

висело от клуба, мы сделали: 
получили квоту на привлече-
ние иностранной рабочей си-
лы, оформили все документы, 
отдали в наш Минтруд. Крае-
вое ведомство отправило их в 
столицу. Ждем ответа.  Другое 
дело: поедет Петронис теперь 
в Барнаул или нет, если полу-
чит рабочую визу?  Принимать 
решение ему, но я очень хочу, 
чтобы он вернулся.

– Как вы оцениваете ны-
нешнее состояние «АлтайБа-
скета» и его потенциал?

– Команда находится в раз-
витии. Она растущая. Если 
все шестеренки у обновленно-
го механизма «АлтайБаскета» 
совпадут, рост продолжится.

– Как вы видите свое бу-
дущее в алтайском баскетбо-
ле? И видите ли вообще?

– Вижу. В составе президиу-
ма краевой федерации баскет-
бола. К тому же в переходный 
период, думаю, «АлтайБаске-
ту» потребуются мои консуль-
тации. Я готов помогать.

– Чем вы гордитесь и о 
чем сожалеете за время ва-
шей работы в баскетболь-
ном клубе?

– Самый большой рубец на 
сердце оставило увольнение 
тренерского состава – Алек-
сандра Раченкова и Алексан-
дра Гуторова – в сезоне 2014-
2015. С Александром Петро-
вичем Раченковым мы дваж-
ды выиграли первую лигу, 
два сезона подряд приводи-
ли команду к серебряным ме-
далям высшей лиги, еще два 
сезона он трудился в Супер-
лиге в тандеме с заслужен-
ным тренером России Викто-
ром Кухаренко. Но самостоя-
тельная работа в Суперлиге у 
него не заладилась. Переме-
ны, как показало время, пош-
ли команде на пользу, и я о 
своем решении не жалею, но 
все-таки оно оставило в моей 
душе рану. Тяжело принимать 
такие решения.

Самый жирный плюс я по-
ставил бы за то, что удалось 
создать в Алтайском крае 
СДЮШОР «АлтайБаскет». 
Этой спортшколы не было бы, 
не будь баскетбольного клу-
ба «АлтайБаскет». Как бы ме-
ня ни убеждали, что правиль-
нее начинать с основания пи-
рамиды, я уверен, что путь, по 
которому пошли мы, короче и 
эффективнее. Об этом гово-
рит и мировой опыт. Возьми-
те футбольные школы «Бар-
селоны» или «Реала». Снача-
ла появились популярные клу-
бы, а потом миллионы маль-
чишек захотели попасть в их 
футбольные школы.

Еще я горд за болельщи-
ков «АлтайБаскета». Такой 
поддержке завидуют многие  
команды мастеров. Я всем го-
ворю спасибо. Спасибо управ-
лению спорта за помощь и 
внимание, болельщикам – за 
поддержку, которая не осла-
бевала даже в самые трудные 
минуты. Я надеюсь, что дитя, 
которое родилось при моем 
участии, будет жить дальше и 
радовать людей.

Беседовал  
Виталий ДВОРЯНКИН.

Михаил ПАНФИЛОВ: 
УХОЖУ. НО БУДУ БОЛЕТЬ  

ЗА ЛЮБИМЫЙ «АЛТАЙБАСКЕТ»
Директор «АлтайБаскета» Михаил Панфилов принял ре-

шение покинуть свой пост. «Алтайскому спорту» он расска-
зал о причинах этого шага, текущем положении дел в баскет-
больном клубе и своем будущем.

Фото Сергея БУТИНА (БК «АлтайБаскет»).
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Завязал
– После вашего выступле-

ния в Рио СМИ растиражиро-
вали сообщение, что Андрей 
Гречин завершил карьеру, но 
затем последовало опровер-
жение. Теперь решение окон-
чательное?

– Окончательное и беспово-
ротное. По меркам плавания я 
уже взрослый дядька – мне 30 
лет. И пора бы что-то другое 
делать. Я пресыщен спортом. 
Наелся. Весь год я познавал, 
по каким законам живет мир 
вне спорта.

– Какие открытия в по-
вседневной жизни вы сде-
лали?

– Ой, много. Некоторые из 
них нельзя выразить печатны-
ми словами. Столкнулся с тем, 
что наше общество достаточ-
но сильно бюрократизировано. 
Попадались люди, которые не 
держат слова, а в спорте это 
редкость. Тебе могут много 
чего наговорить, но за этими 
словами не последует никаких 
действий. В общем, окунулся в 
обыденную  жизнь – какая она 
есть, без прикрас.

Можно подумать, что я 30 
лет плавал-плавал, а теперь 
с Луны свалился. Нет, конче-
но. Я понимал, что этот мир 
другой, но мало соприкасал-
ся с ним.

Этот год мне понадобился 
для того, чтобы все взвесить 
и принять окончательное ре-
шение. Я больше не буду пла-
вать. 

Что касается сообщения из 
Рио, то ситуация вышла дурац-
кая. Я лишь сказал, что плани-
рую завершать карьеру, а пре-
поднесли все так, будто я пря-
мо в олимпийском бассейне 
это сделал. И тогда поднялась 
информационная волна.

– Когда была пройдена 
точка невозврата?

– Когда в июле смотрел 
чемпионат мира. Сначала хо-
тел поехать в Будапешт как ту-
рист. Но потом отказался от 
этой идеи. Смотрел сорев-
нования в Москве по телеви-
зору, на расстоянии. Как ока-
залось, это было абсолют-
но верное решение. Понял, 
что назад дороги нет, я уже 
не вернусь.

– Что же такого вы увиде-
ли в ТВ-трансляциях?

– Наверное, впервые бо-
лел за наших ребят со всей 
душой. На соревнованиях 
присутствует стадное чувство: 
за тебя болеют, и ты по инер-
ции делаешь то же самое. Но 
спорт – это конкурентная сре-
да, и ты не можешь быть до 
конца искренним, когда боле-
ешь за другого. Ты радуешься, 
но как-то не по-настоящему, 
что ли. Потому что любой 
спортсмен – эгоист.

Смотря телевизор, поймал 
себя на том, что за всех наших 
ребят болею одинаково силь-
но. Это были новые пережи-
вания, недоступные мне во 
времена, когда сам находил-
ся в бассейне. Получил огром-
ное удовольствие, наслажда-
ясь спортивным действом как 
обычный зритель. Огорчал-
ся, когда Юля Ефимова фи-
нишировала второй, а девчон-
ки в эстафете 4 х 200 м стали 

четвертыми. Ликовал, когда в 
один день наши выиграли три 
золота. Был настолько вооду-
шевлен, что мне хотелось все 
больше и больше медалей: не 
три, а десять! Раньше со мной 
такого не было. И вдруг я осоз-
нал, что больше не буду нахо-
диться там, стоять на тумбоч-
ке – для меня это пройденный 
этап.

– Чем планируете зани-
маться дальше?

– Нахожусь в поиске. Пони-
маю, что точно не смогу быть 
тренером. Для этого нужно 
иметь призвание. К сожале-
нию, довольно часто сталки-
ваюсь с тем, что люди с каким-
то пренебрежением отзыва-
ются о тренерской профес-
сии, как будто в нее идут те, 
кто больше нигде не смог се-
бя найти. Едва ли не каждому 
бывшему спортсмену говорят: 
«Ну, раз закончил, иди в трене-
ры». Обидно. Разве это плохая 
профессия?

Гениальный наставник в 
спорте –  это и тренер, и пе-
дагог в одном лице. Для это-
го нужно специальное обра-
зование и природный дар. На-
пример, я могу подсказать, как 
сделать что-то правильно тех-
нически, но ведь к каждому ре-
бенку необходимо найти под-
ход. Ребенок – это такая неу-
стойчивая конструкция… Его 
как пазл собираешь, лепишь, 
а у меня нет таких навыков – 
лепить человека.

Хороший спортсмен се-
бя уже реализовал, и дальше 
ему это неинтересно. Чисто 
морально я бы не хотел захо-
дить второй раз в ту же самую 
воду. Могу разве что дать со-
вет уже действующему спорт-
смену, выступить в роли кон-
сультанта.

– У вас есть диплом 
Санкт-Петербургского фи-
нансово-экономического 
университета по направле-
нию «Управление персона-
лом». Может, пригодится?

– Каждый человек, навер-
ное, хочет кем-то управлять, 
но не каждый способен это де-
лать. Как бы это объяснить? 
Вот медицинский диплом по-
лучают много людей, но потом 
одни действительно становят-
ся талантливыми докторами, а 
у других – руки-крюки.

– То есть у вас образова-
ние ради диплома?

– На тот момент, по боль-
шому счету, было так. Но ска-
зать, что учеба прошла впу-
стую, я не могу. Мне кажется, 
это вообще проблема многих: 
люди учатся на те профессии, 
в которых работать не собира-
ются.

Надеюсь, диплом мне все 
же пригодится. А вообще в 
перспективе планирую полу-
чить второе высшее образова-
ние. Это будет уже более осоз-
нанный выбор.

– Дальнейшая ваша жизнь 
будет связана со спортом?

– Думаю, да. На сегодняш-
ний день сильно углублять-
ся в него я бы не хотел, пото-
му что наелся. Но быть где-то 
рядом, помогать делом и со-
ветом – почему бы и нет? Воз-
можно, это будет работа в фе-
дерации, которая является об-
щественной организацией.

Монах  
из Шаолиня

– Всероссийскую феде-
рацию плавания сотрясают 
скандалы, вспыхивающие 
между двумя легендами оте-
чественного спорта – Влади-
миром Сальниковым и Алек-
сандром Поповым.

– Это конфликт взглядов 
разных поколений. Он не но-
сит личностный характер. Про-
сто каждый судит со своей ко-
локольни.

– И у каждого из них – по 
четыре олимпийских золота.

– Да, оба они являются 
большими величинами в спор-
те – глобально, а не только в 
плавании. В свое время Саль-
ников был героем, затем По-
пов, но потом это закончилось 
и им пришлось начинать но-
вую жизнь. Не каждый великий 
спортсмен – хороший тренер 
или функционер.

– Как вы оцениваете рабо-
ту Сальникова во главе фе-
дерации?

– Я могу оценивать как 
угодно – хорошо или плохо, 
но главный показатель в боль-
шом спорте все-таки результат. 
Сколько у России олимпийских 
медалей за десять лет?

– Не очень много. Хоте-
лось бы больше.

– Я пока могу давать толь-
ко личностную оценку. У меня 
к Сальникову нет плохого от-
ношения, но результат рабо-
ты федерации под его руко-
водством говорит сам за се-
бя. Ноль золотых медалей на 
Олимпийских играх.

Да, есть победы на чемпио-
натах мира, но говорить о не-
вероятном прогрессе все же 
не приходится. Раньше льви-
ную долю медалей приноси-
ла Юлия Ефимова, в этом году 
подтянулись другие люди. Но 
количество медалей в целом 
осталось на прежнем уровне. 
Вообще оценивать работу фе-
дерации должны Высший на-
блюдательный совет ВФП во 
главе с Денисом Манутровым 
и Министерство спорта РФ. Как 
спортсмен могу сказать, что ре-
зультаты могли быть и лучше.

– Ряд ведущих россий-
ских пловцов тренирова-
лись за рубежом: Юлия Ефи-
мова – у Дэйва Сало в США, 
вы – у Геннадия Турецкого в 
Швейцарии. Чем было про-
диктовано ваше желание уе-
хать из России? Может, у нас 
в стране кризис тренерской 
школы?

– Могу сказать за себя. Дол-
гое время я тренировался в 
России, а переезд был связан 
исключительно с тем, что хотел 
тренироваться именно у Ген-
надия Геннадьевича. Это бы-
ло мое осознанное решение. 
Федерация плавания к этому 

не имела никакого отношения. 
Другие ребята тоже давно тре-
нировались в России, им хоте-
лось сменить обстановку и по-
пробовать другие методики. 
Из-за конфликта уехал только 
один спортсмен – Аркадий Вят-
чанин. Все остальные – ради 
обмена опытом и возможности 
выйти на новый уровень.

– Внутреннего протеста не 
было?

– Не было. У нас же не 
рабство, и спортсмен волен  
уехать в другой бассейн или 
другую страну. Нет ограниче-
ний на свободу передвижений. 

У меня был разговор с Вла-
димиром Сальниковым, на 
тот момент главным тренером 
сборной Андреем Воронцовым 
и Михаилом Гореликом, у кото-
рого я тогда плавал. Наш раз-
говор проходил на чемпиона-
те Европы на короткой воде в 
Польше. Они адекватно отнес-
лись к моему желанию трени-
роваться у Турецкого, Сальни-
ков сказал: «Теперь ты несешь 
за себя всю ответственность. 

– С чего началось ваше со-
трудничество с Турецким?

– В 2006 году мы с Жекой 
Лагуновым и Колей Скворцо-
вым поехали на сборы в Швей-
царию. Было два тренера и три 
спортсмена. Еще сам по себе 
там присутствовал Игорь Мар-
ченко. Все мы проходили что-
то вроде стажировки у Генна-
дия Геннадьевича Турецкого. 
Поплавав у него две недели, 
понял, что хочу продолжить со-
трудничество. У него очень ин-
тересные занятия! У Геннадия 
Геннадьевича плавали Попов и 
другие наши олимпийские чем-
пионы – эстафетчики, австра-
лийцы Майкл  Клим, Ян Торп 
и много других именитых спор-
тсменов.

Привлекало, что у нас бы-
ло именно сотрудничество, а 
не какое-то принуждение, ког-
да один сказал, а другой вы-
полняет. И спустя шесть лет 
мое желание исполнилось: я 
попал в группу Турецкого. Все 
эти шесть лет я был на низком 
старте и ждал приглашения. 
Просто все так удачно совпало.

– Инициатива шла от вас 
или Турецкого?

– Всегда от меня. Это как в 
фильмах про шаолиньских мо-
нахов, которые в дождь и зной 
сидят под дверью храма, ожи-
дая, когда им позволят войти. 
Я очень рад, что мне предста-
вилась возможность порабо-
тать под руководством тако-
го тренера. Моментами Ген-
надий Геннадьевич сильно за 
меня переживал, что-то его не 
устраивало, но это нормаль-
ный рабочий процесс. Благо-
даря Турецкому я остался в 
плавании еще на один олим-
пийский цикл – до Игр в Рио-
де-Жанейро. У меня было же-

лание уйти после Лондона, 
но он нашел нужные слова.  
И это были не цитаты из книж-
ки «Как стать успешным», а 
как-то само собой все происхо-
дило. Турецкому удалось соз-
дать в Швейцарии комфорт-
ную среду, которая просто за-
тянула меня обратно. Я был 
голоден до его преподавания 
плавания.

– Турецкий тренировал 
сборную Швейцарии. Как он 
совмещал работу с ученикам 
из других стран?

– В центре высшего спор-
тивного мастерства Турец-
кий работал по программе 
International, рассчитанной на 
иностранцев. За участие в этой 
программе я платил деньги. Ту-
рецкий с 2003 года в Швейца-
рии, а закончили мы одновре-
менно: он больше не работа-
ет там после Рио. Программа 
International с его уходом свер-
нулась.

– Обсуждали с тренером 
свой уход из большого спор-
та?

– Да. Мы оба понимали, 
что это произойдет вскоре по-
сле Рио. Первые полгода, ког-
да шел сезон на короткой воде, 
вообще не тянуло в бассейн, а 
вот когда началась длинная во-
да, очень хотелось вернуться. 
Но без Турецкого я не видел 
смысла продолжать. Все призо-
вые деньги я вкладывал в себя, 
оплачивая проживание и трени-
ровки в Швейцарии – выходи-
ло порядка 40-50 тысяч евро в 
год. Больше такой возможности 
у меня не было.

– Вы отмечали, что евро-
пейский уклад жизни вам не 
по нраву. Почему?

– В Швейцарии спокойная, 
размеренная жизнь, которая 
идеально подойдет разве что 
пенсионерам. Никто никуда не 
спешит. А я все-таки молодой, 
хочется какой-то динамики.

– Где вы живете сейчас?
– Вернулся в Россию. Вы-

брал Москву, потому что это 
столица нашей страны и от-
правная точка во все города 
мира. Я очень люблю Барна-
ул, мне тут комфортно: десять 
минут – и я в аэропорту, десять 
минут – и в центре. Но в дан-
ный момент целесообразнее 
жить в Москве.

Передача 
эстафеты

– Турецкий ведь был од-
ним из создателей гидроко-
стюма. Это изобретение по-
могло вам отобрать рекорд 
России у Попова.

– Надеюсь, скоро и он не 
устоит. Прогресс не стоит на 
месте, рекорды бьются и в шор-
тах.

– Перед стартом есть ощу-
щение, что будет рекорд?

– Нет. Это чувство появля-
ется уже в воде, когда сделал 
хороший выход, когда быстро 
проплыл первую половину дис-
танции.

Замечали реакцию спорт-
сменов, которые только что 
установили рекорд? Они не 
дышат с высунутым языком, 
как будто сейчас умрут. Нет! 
Рекордсмены испытывают чув-
ство полета, им кажется, что 
все было сделано влегкую. Ви-
димо, адреналин подавляет 
любую усталость организма.

– Как относитесь к созда-
нию плавательной команды 
Efimova Team?

– Это двигает плавание впе-
ред. По сути, это такой же клуб, 
какие существуют в Европе и 
Америке. Думаю, подобные 
мини-команды будут тиражи-
роваться. В Москве уже давно 
существует клуб «ЭнергоСтан-
дарт», его воспитанник Кли-
мент Колесников на чемпио-
нате мира занял четвертое ме-
сто. Если такие команды и клу-
бы появляются, значит, есть ин-
терес к нашему виду спорта.

– Вы всегда выделялись 
на фоне соперников, потому 
что выступали без шапочки. 
Почему?

– У меня в детстве была 
красная резиновая шапочка, 
которая постоянно залазила 
на глаза. Было настолько не-
комфортно, что я ее вознена-
видел. И когда тренеры разре-
шили снять шапочку, вообще от 
нее отказался. Считаю, в воде 
шапочка никакого преимуще-
ства не дает.

– Какие выступления за 
сборную Алтайского края 
вам особенно памятны?

– Я уехал в 14 лет. Был на 
параллельном зачете, пред-
ставляя Санкт-Петербург и Ал-
тайский край. А с конца 2012 го-
да, после Олимпийских игр, вы-
ступал только за родной Алтай.

Мне очень нравилось вы-
ступать за край на Сибириа-
дах. Жаль, что эти соревнова-
ния больше не проводятся. С 
мной еще Илья Никитин (ма-
стер спорта международно-
го класса, сейчас работает в 
СДЮШОР «Обь». – Прим. авт.) 
плавал. Последняя моя Сиби-
риада была в Новосибирске в 
2006 году. Там царила особая 
атмосфера, хотелось стать луч-
шими, всех опередить, и когда 
мы обыгрывали Омск, Новоси-
бирск, то были счастливы. На 
Сибириадах чувствовалось, 
что если напрячься, можно 
взять медаль в эстафете. А на 
чемпионатах России можно бы-
ло рассчитывать только на чу-
до, и однажды, между прочим, 
оно случилось с нашей коман-
дой. Мы проплыли не очень хо-
рошо, но потом несколько ко-
манд дисквалифицировали и 
нам досталась бронза.

– Каким будет ваше про-
щание со спортом?

– Это произойдет в Барнау-
ле на новогодних стартах, еще 
их называют «На призы Деда 
Мороза». В детстве это были 
мои любимые соревнования, 
которых я ждал. Думаю, будет 
логично официально завер-
шить карьеру именно там, где 
начинал. Символически пере-
дам эстафету молодому поко-
лению.

– Видна смена Андрею 
Гречину в Алтайском крае?

– Она всегда приходит неза-
метно. У нас есть хорошие ре-
бята. Игорь Шадрин сейчас в 
Питере плавает, есть Саша Ка-
занцев. Талантов хватает, надо 
работать. Алтайскому краю на-
до понимать свое место в пла-
вании, и, отталкиваясь от это-
го, выстраивать стратегию. На-
деюсь, в ближайший олимпий-
ский цикл кто-то из алтайских 
пловцов сможет пробиться в 
сборную России.

Виталий УЛАНОВ.

БОЛЬШОЕ ПЛАВАНИЕ
Самый титулованный пловец Алтайского края Андрей Гречин прощается со спортом

Он был на трех летних Олимпиадах, пять лет назад в Лон-
доне завоевал бронзу в эстафете 4 х 100 метров вольным 
стилем. Андрей Гречин – двукратный чемпион Европы, в его 
активе два серебра и бронза на чемпионатах мира по во-
дным видам спорта. Еще в 2009-м он заставил говорить о се-
бе, побив на стометровке кролем рекорд легендарного Алек-
сандра Попова.

Сильнейший пловец за всю историю алтайского спорта 
начинал заниматься в Барнауле у Нины Арвачевой и Вла-
димира Мануилова, затем переехал в Санкт-Петербург. В по-
следний олимпийский цикл тренировался в Швейцарии под 
руководством Геннадия Турецкого. Всю свою карьеру спор-
тсмен представлял Алтайский край.

В эксклюзивном интервью «Алтайскому спорту» Андрей 
Гречин объяснил причины, по которым принял решение уй-
ти из профессионального плавания.
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СОТРУДНИЧЕСТВО

Этого невысокого, сухонь-
кого, уже в годах, но невероят-
но энергичного человека мож-
но часто встретить на крупных 
соревнованиях, он выступает 
с лекциями на курсах повыше-
ния квалификации для специа-
листов спорта из районов края, 
находит возможности перегово-
рить с заглядывающими в наш 
регион спортивными руководи-
телями федерального уровня, 
выезжает за пределы Алтая на 
конференции с участием тре-
неров со всей России, чтобы 
донести информацию о продук-
ции «Алтайвитаминов».

Больше двадцати лет на-
зад – в 1994 году – Алексей За-
лесов совместно с инженером 
центральной заводской лабора-
тории «Алтайвитаминов» Гали-
ной Малащенко разработал су-
хой спортивный напиток «Ма-
рал», который первыми опробо-
вали биатлонисты сборной Рос-
сии. Заказчиками были тренеры 
российской команды Виталий 
Фатьянов и Николай Савинов.  
С Николаем Савиновым Залесо-
ва связывает многолетняя друж-
ба – они вместе тренировались 
и выступали за спортклуб Алтай-
ского научно-исследовательско-
го института химических техно-
логий: Савинов – лыжник и би-
атлонист, Залесов – легкоатлет, 
специализировавшийся в беге 
на 800 и 1500 метров 

– Мне они словно нож к гор-
лу приставили: сделай и сде-
лай, – вспоминает Алексей За-
лесов. – Я говорю им: «Да мы 
никогда этим не занимались!». 
Но через две недели препарат 
был разработан. Мы дали ему 
название «Марал». Фатьянов и 
Савинов увезли его на сборы, 
спортсмены попробовали, и им 
понравилось. У них были канад-
ские, американские препараты, 
но они их отбросили. 

«Марал» – тонизирующий 
напиток с пантогематогеном. 
В его состав, кроме сухой суб-
станции крови марала, входят 
экстракт черноплодной рябины, 
левзеи, лимонная кислота, угле-
воды, комплекс различных вита-
минов. Такая смесь, разбавлен-
ная водой, улучшает восстанов-
ление спортсмена, повышает 
работоспособность и выносли-
вость. И это не имеет никакого 
отношения к допингу! 

– Специалистов по маралу 
сейчас развелось – хоть пруд 
пруди, – говорит Юрий Кошелев, 
который возглавляет предприя-
тие «Алтайвитамины» с 1973 го-
да. – Некомпетентные люди ста-
ли выпускать массу препаратов 
и тем самым принизили достоин-
ства наших природных ресурсов. 
Панты – как глиняный сосуд, где 
кровь находится без кислорода. 
Как только их вскрыл, она окис-
лилась и потеряла целебные 
свойства. Поэтому брать ее на-

до строго по науке, с примене-
нием технологии, которая позво-
ляет кровь сразу же консервиро-
вать. Мы это умеем. 

За двадцать с лишним лет 
появилось несколько модифи-
каций напитка «Марал» – «Ма-
рал с цитратом натрия», «Ма-
рал с пантогематогеном», «Ма-
рал Экстра», «Марал Профи». 

Тхэквондисту Альберту Гау-
ну, недавно выигравшему чем-
пионат Европы, напиток «Марал 
Экстра» помог, когда он еще не 
был таким титулованным, по-
бедить в финальном бою пре-
восходившего его физически 
соперника. «Тебе драться че-
рез два-три часа, выпей пару 
стаканов «Марала», он всосет-
ся и сработает!» – посоветова-
ли специалисты. Два периода 
Альберт проигрывал, в третьем 
соперник встал, а у Гауна откры-
лось второе дыхание. 

– «Марал» всегда входит 
в мой рацион во время трени-
ровочного процесса, – говорит 
Альберт. – Случай, который вы 
приводите, был со мной в 2011 
году. Я буквально засыпал тог-
да. Выпив двойную порцию 
«Марала Экстра», взбодрился 
и выиграл решающий бой. Так 
что в этом напитке я не сомне-
ваюсь! Недавно в ЦСП сборных 
команд Алтайского края мне вы-
дали набор препаратов от ком-
пании «Алтайвитамины». Я до-
веряю ее продукции. Скажу 
больше: это единственные ви-
тамины, которые я пью».

«Марал Профи» – послед-
няя разработка недопингового 
специализированного напитка. 
Включение в его рецептуру ак-
тивных компонентов – лактата 
цинка, хлористого натрия, глю-
козы, изомальтулозы, экстратов 
красного корня и красной щетки 
существенно повысило эффек-
тивность напитка в сравнении с 
«Маралом Экстра». 

«Марал Профи» рекоменду-
ют применять на предсоревно-
вательном этапе и во время со-
ревнований, когда физические 
нагрузки предельны, а время на 
восстановление минимально.

В сентябре 2015 года на имя 
гендиректора ЗАО «Алтайвита-
мины» Юрия Кошелева посту-
пило письмо от главного тре-
нера сборной команды России 
по легкой атлетике Юрия Бор-
заковского. Он писал: «Всерос-
сийская федерация легкой ат-
летики имеет многолетний пло-
дотворный опыт сотрудниче-
ства с вашей фирмой. В пред-
дверии Олимпийских игр в Рио-
де-Жанейро остро стоит вопрос 
поддержки организма спортсме-
на эффективными недопинговы-
ми средствами энергообеспече-
ния и регуляции водно-электро-
литного баланса».

Проще говоря, Борзаков-
ский хотел получить эффектив-

ный препарат, который помог бы 
спортсменам в условиях тропи-
ческой жары. И просил для апро-
бации 180 упаковок «Марала 
Профи». Жаль, что вскоре вы-
яснилось, что российские легко-
атлеты на Олимпиаде выступать 
не будут.

Высокая эффективность 
продукции «Алтайвитаминов», 
в чьем «спортивном» арсенале 
не только различные модифика-
ции напитка «Марал», но и та-
кие биологически активные до-
бавки к пище и средства наруж-
ного применения, способствую-
щие быстрому восстановлению 
и повышению работоспособно-
сти, как «Ангиовит», «Вазотон», 
«Витабс Таурин», «Гопантам», 
«Бальзам Спорт Актив» и дру-
гие препараты, подтверждена 
соответствующими заключени-
ями и отзывами от Всероссий-
ского научно-исследовательско-
го института физической культу-
ры и Алтайского врачебно-физ-
культурного диспансера. Поло-

жительную оценку ей давали 
олимпийская чемпионка по тен-
нису Елена Дементьева, трех-
кратный чемпион Олимпийских 
игр по греко-римской борьбе 
Александр Карелин, чемпион 
мира в барьерном спринте Сер-
гей Шубенков… 

Кроме сборной России по 
легкой атлетике с «Алтайви-
таминами» сотрудничают са-
мостоятельно или через Фе-
деральное медико-биологиче-
ское агентство сборные коман-
ды страны по плаванию, лыж-
ным гонкам, биатлону и дру-
гим видам спорта. Центр спор-
тивной подготовки сборных ко-
манд Алтайского края заключил 
с ЗАО «Алтайвитамины» дого-
вор и на безвозмездной основе 
снабжает продукцией этой ком-
пании многих ведущих спор-
тсменов Алтайского края. Сре-
ди них кандидаты на участие в 
зимней Олимпиаде – 2018 лыж-
ница Яна Кирпиченко и конько-
бежец Виктор Муштаков. 

Алтайский специалист лег-
кой атлетики, тренер Паралим-
пийской сборной России Сер-
гей Мануйлов очень серьезно 
относится к препаратам компа-
нии «Алтайвитамины» и счита-
ет их лучшими в России для вос-
становления спортсменов. Име-
ется заключение ВНИИФК о том, 
что продукция ЗАО «Алтайвита-
мины» является для спорта им-
портозамещающей. 

Шумиха вокруг допинга, мож-
но сказать, пошла бийской ком-
пании на пользу – заинтересо-
ванность в гарантированно чи-
стых восстановительных сред-
ствах со стороны спортсменов 
выросла. Недавно директор 
ЦСП сборных команд Алтайско-
го края Владимир Альт разгова-
ривал в Москве с прославлен-
ным тренером российских лыж-
ниц 1980-1990-х годов Алексан-
дром Грушиным. Ныне он рабо-
тает на руководящей должности 
в Главном управлении обеспе-
чения олимпийской сборной в 

Олимпийском комитете России, 
в том числе занимается ее на-
учно-методическим обеспечени-
ем. Грушину известна продукция 
бийской компании, и он в курсе, 
что ряд сборных команд страны 
ей пользуется, так сказать, на 
факультативной основе. 

Грушин уверен, что сотруд-
ничество «Алтайвитаминов» с 
российскими спортсменами мо-
жет быть более плодотворным. 
Олимпийский комитет России го-
тов содействовать эксперимен-
ту, который реально оценит эф-
фективность бийских биофар-
мацевтических препаратов. Для 
этого необходимо создать две 
группы примерно равных по си-
лам спортсменов и на одной из 
них проверить действие продук-
ции «Алтайвитаминов».

К этой теме в ОКР готовы 
подступиться сразу после окон-
чания зимних Олимпийских игр 
в Пхенчхане. 

Виталий ДВОРЯНКИН. 

СИЛА ДО ВОСТРЕБОВАНИЯ
Не исключено, что компания «Алтайвитамины» в ближайшие годы станет незаменимым партнером 

Олимпийского комитета России
«Алтайвитамины» – одна из самых известных компаний 

города Бийска. Это фармацевтическое предприятие вырос-
ло из фабрики, выпускавшей конфеты-драже. В 1949 году от 
нее отделился цех, производивший витамины. С этого все 
и началось. К сожалению, в эпоху агрессивной рекламы, на 
которую у предприятия нет лишних миллионов, недооцени-
ваются возможности «АВ». Особенно эффективность неле-
карственной продукции этой компании, в которой одновре-
менно сконцентрирована и мощь алтайской фауны, и целеб-
ная сила алтайской флоры, и знания, опыт алтайских фарма-
цевтов. Генеральный директор ЗАО «Алтайвитамины», док-
тор фармацевтических наук Юрий Кошелев живет с надеж-
дой, что со временем продукция его предприятия станет по-
пулярной и вытеснит с прилавков магазинов и аптек наво-
днившие их энергетические пустышки, которые ничего, кро-
ме кричащей рекламы, в своей основе не имеют. Его колле-
га – помощник директора по развитию компании Алексей За-
лесов – продвигает в спортивном мире препараты, которые 
специально разработаны для применения в спорте. 

Переговоры в ЗАО «Алтайвитамины»: руководитель предприятия Юрий Кошелев (слева) и его помощник Алексей Залесов 
(в центре) встречаются с директором краевого Центра спортивной подготовки Владимиром Альтом.

В заводской лаборатории.

Алексей Залесов (справа) на турнире Сергея Шубенкова.Производственный цех.


